

# MERKER

der neue

Brisban will Herzog erreichen, indem er die Figuren, die sich bei Hindemith von ihren historischen Biographien ins Simbolidiche hinein lösen, durch einen filmischen Vorspann (Rebecca Riedel, Coco Breyer) zwischen Achtundsechzig-Straßen gewalt und Siebziger-Jahre-Feministisch aufgehalten. Töchter aus gutem Hause, Albrech,

Wur sind im Bauernkrieg, zehn Jahre nach der Zerstörung des Künsterlachs, den Lisenhemmer Altar schuf, dessen Name und noch mehr dessen Biographie wie ein Phantom sind: **Martius Grinewald** oder Matthias Grinewald, ein schwer historisch fasslich und damit eine ideale Gotthart Nithart ist es schwer historisch fasslich und damit eine ideale Vorlage für Paul Hindemiths Kunstdrama. In Nürnberg verlegte Regisseur Jean-Daniel Herzog die Parabel über den Schicksalshundspizzess eines Kunstsäufers, über die Spannung zwischen der Ästhetik und dem Künstler gesellschaftlichen und politischen Rolle in eine halb realistisch, halb stilisiert aufgefasste Gegenwart. Die Kostüme von **Sibylle Giadke** porträtieren Demonstranten in Wildwesten, Klimakleber und Schicht-Micki-Oberschicht. Albrecht von Brandenburg reicht als romisches Kaiserholischer Bischof in Korrektur Soutane auf, moderner Pegida-Charmeur.

DDi-Bühne ein weibler Kasten, darin ein Mann in unbekleidem Weiß vor Leinwand; Mathis der Maler in der Bühne von Mathis Neidhardt gewallig an Leinwand; Mathis der Maler in der Bühne von Mathis Neidhardt am Staatstheater Nürnberg. Doch das Licht ist nicht klar und hell, sondern diffus und dunstig, gebrochen wie der Geist des Kunstlers.

Des Zweifels Pein," riebt ihmрагаггич neue Wundern auf. Und die halbes Kind noch, schiefen einen Mann herein, der Blusperu hinter sich herzieht, den erhetzten Bauernführer Schwallb.

"MATTHIS DER MÄLER",  
Nürnberg / Staatstheater - 21.10.

Am meisten schätzen die Konzertbesucher Opern- und klassische Musik. Gern geht es in der Stadt zum Beispiel es auch zahlreiche verleinete „Brauerei“-Rufe!

Mannrechor MGV Degendorf (Einsstudie rung: Kayo Hashimoto) und der Chor des Vereins erlebene opere. v. (Einsstudie rung: Georg Hermansdorff).

Dietrich et al.

er - alle mit drittmitteln finanziert; den bayrischen Tierschutz wei h., den taliensischen Ritter Floresian, eine Vertrauen Guidos, und den Bauern

Nicht wenige als drei Rollen sang der deutsche Bariton Andreas Ag-  
mon, der in seiner Sopranstimme eine wahre Goldmine fand.

Rolle sowohl stimmlich wie schauspielerisch zu verkörpern. Er wäre wohl auch in einer sehr sensiblen Aufgabe eine lebenswerte Person.

**Rainer Bopp** als **Eduard Uckasvoll** sang auch der deutsche Heldenauftritt von **Rainer Bopp** als **Dorfkirch**, Giesterfürst im Untergespreng. Ihm gelang es wunderbar, seine

von Astoff.

hischke Tenor George Vincenzo Humpfrey in der Rolle des Guido, Sohn eines Geistesarztes, dessen schwachsinniger Sohn

here großartige Stimme und schaffte es auch, mit Mimik und Gestik ihre Zuhörer zu beeindrucken. Eine Reihe interessanter Bilder aus dem Leben der TIS-amerikanischen Schauspielerin ist im Anhang abgebildet.

---

Als Star des Singkreisensembles darf die japanische Mezzosopranistin **Kayo Hashimoto** in der Rolle der Australis, der Tochter des Fürtzen Odarach bezeichnen werden. „Sie begleiste die das Publikum in jeder Szene durch

Die musikalische Letterung des großen Orchesters „erlesen oper“ hat George Hermannsdorff in der seln Dirigat von der Langen Overture an bis zum Ende der 2 ½ studigen Vorstellung mit großem Tempore an und Leidenschaft führt und auch dem vierteiligen Schlagernsemble ein idealer Liederwalt.

Der Inhalt der Oper, deren Libreto Eduard von Schenk verfasste, in Kürzeform: Fünst Odorich von Amali zieht sich nach Seiner Entmach- tung durch Seine Geheimspieler Astold dank Seiner Zauberkästle in die Gestirnwelt des Unsterblichen zurück. Doch im Laufe der Eimes häuschen jagd- ausflugs verliebt sich seine Tochter Australis in den Sohn Seines Erzfeindes, Lanzelot, und vergibt ihm seine Rache. Odorich erhält den Thron zurück und die Liebende kommt zuerst wieder zurück nach Zusammensein. Wunderbare Happyend!

Der deutsc̄e Komponist Johann Nepomuk Freiherr von Politz - geboren 1783 in Haukenzell, gestorben 1865 in München (nach anderem am 17.8.1865) - brachte bereits 1806 seine Oper *Die Opernprobes* in München im Jahr 1853 - eine Oper über die Geschichte Berlins - auf die Bühne. Diese Oper war ein großer Erfolg und wurde erstmals am 18.12.1853 im Deutschen Theater in München uraufgeführt. Die Oper berichtet von den Ereignissen im Deutsch-Französischen Krieg von 1870/71 und war dem König von Sachsen gewidmet.

*Laufer in Bayern – Salzachhalle 15.10. –*

- |    |   |   |
|----|---|---|
| 37 | Deutschland   | Berliner Staatsoper: „Fidelio“; „Sleppels“ von Peter Eötvös;  |
| 42 | Bayreuth/Studiodarbühne:                                    | Kindermusical „Bir im Universität“  |
| 43 | München/Bayerisches Staatsoper:                             | „Aida“ Neuproduktion;   |
| 44 | Bayreuth/Bayerisches Staatsballett:                         | „Le Paix“ (von Angélin Preljocaj);  |
| 45 | Lübeck (Bayreuth):  | Nurmberger: „Mahris der Maier“ (Hindemith);   |
| 46 | Stuttgart/Ballett:  | „Lucia di Lammermoor“, „Die Fledermaus“ und „Rigoletto“; „New Creations XIII-XV“ („Sospesi“); „Where does the time go“, „Aviceno“)                                    |
| 47 | Frankfurt: „Martha oder Markt zu Richmond“;                 | Stuttgarter Staatsoper: „Jenafa“;   |
| 48 | Stuttgart/Ballett:  | „Remember me“ („Lithalien R.B.M.E.“)  |
| 49 | 50  | Frankfurt: „Le Grand Macabre“ (Liegeley)  |
| 51 | Karlsruhe/Badische Staatsballett:                           | und der Nussknacker“  |
| 52 | Dresden: „Lésir d'amore“, „Hofmanns Erzählungen“            | Dresden: „Lésir d'amore“, „Hofmanns Erzählungen“  |
| 53 | Erfurt: „Peter Grimes“                                      | Erfurt: „Peter Grimes“  |
| 54 | Gera: „Hasse und Grettel“                                   | Gera: „Hasse und Grettel“   |
| 55 | 56  | Desau: „Der Vogelhändler“   |
| 57 | Wuppertal: „Tristan und Isolde“                             | Wuppertal: „Tristan und Isolde“   |
| 58 | Hamburg: „Ernst Deutsch-Theater“ Theater, Theater, Theater“ | Hamburg: „Ernst Deutsch-Theater“ Theater, Theater, Theater“   |
| 59 | 60  | (Paul Albrecht); „Handels-Factory“ (nach Stefan Zweig); „Die Zaubерflöte“; Barockkategorie: „Medée“ von Marc-Antoine Charpentier; Philharmonie: „Baltsche Siedlung“ - |
| 63 | 64  | „Die Zaubерflöte“; Barockkategorie: „Medée“ von Marc-Antoine Charpentier; Philharmonie: „Baltsche Siedlung“ -   |
| 65 | 66  | Desau: „Der Vogelhändler“   |
| 67 | 68  | Gera: „Hasse und Grettel“   |
| 68 | 69  | Desau: „Der Vogelhändler“   |
| 69 | 70  | Hamburg: „Ernst Deutsch-Theater“ Theater, Theater, Theater“   |
| 71 | 72  | (Paul Albrecht); „Handels-Factory“ (nach Stefan Zweig); „Die Zauberflöte“; Barockkategorie: „Medée“ von Marc-Antoine Charpentier; Philharmonie: „Baltsche Siedlung“ - |
| 73 | 74  | „Die Zauberflöte“; Barockkategorie: „Medée“ von Marc-Antoine Charpentier; Philharmonie: „Baltsche Siedlung“ -   |
| 75 | 76  | Flemingsburg: „Ravinen“ (Märchenhafte Oper - Hartmann/Andressen)  |
| 77 | 78  | Lübeck: „Fauß“ (Gounod)   |
| 79 | 80  | Flemingsburg: „Ravinen“ (Märchenhafte Oper - Hartmann/Andressen)  |